
 

「合わせた」「繋げた」学芸祭             － 生徒のみなさんへ －                                      

 松井 圭一 

 

１０月下旬、大田区内のほとんどの中学校で合唱コンクールが開催されました。 

秋のさわやかな空気に包まれたこの時季は芸術の秋にふさわしく、大田区内だけでなく都内他区市町村の学校でも、

他道府県の学校でも、合唱コンクールが開催されます。 

学芸祭の開会式でもお話ししたとおり、みなさんが歌った合唱曲は他の学校でも数多く歌われていますが、一つと

して同じ作品はありません。 

なぜなら、一人一人の歌声が違うし、伴奏の仕方も、指揮の仕方も、全く同じではないからです。だからこそ、今

年度のクラスの仲間と一緒に合唱という作品を創り上げたことは貴重なことだし、素晴らしいことだったのです。 

馬東の合唱コンクールでみなさんが創り上げたどこのクラスにも真似のできない唯一無二の素晴らしい作品をい

つまでもこころに留めていってほしいと思います。 

また、合唱コンクールに続く午前の舞台ではスライドを効果的に使った２年生の英語のスピーチ、クイズを取り入

れて発表した２年生の職場体験学習報告、色鮮やかなスライドで印象に残る発表をしてくれた３年生の修学旅行報

告、いずれも素晴らしいできだったと聞いています。特別審査員の先生の接待があり、直接観ることはできませんで

したが、発表生徒はよく頑張っていたと聞き、鑑賞できなかったことを残念に、またたいへん申し訳なく思います。 

さて、午後の舞台発表では１４曲もの振り付けを見事に発表してくれたダンス部。会場をたいへん盛り上げてくれ

ました。間断なく次から次に披露してくれた振り付けは覚えるだけでもたいへんなのに、周りの仲間とシンクロでき

るまで何度も練習を重ねたいへんだったと思いますが、素晴らしい時間を仲間と共有できたことと思います。 

トークやインタビュー、振り付けを交えて会場を楽しませてくれた吹奏楽部。８月に行われた第６３回東京都中学

校吹奏楽コンクールで銀賞を受賞した「草薙の剣」を皮切りに素晴らしい演奏を披露してくれました。多くの人に親

しまれているディズニー曲ジャンボリミッキーの演奏では周りの先生方も一緒にダンスをするなど、とても和やかな

雰囲気を創り出してくれました。 

また、展示部門では、国語科・美術科・技術科・家庭科の作品や、学年行事である１年生移動教室・２年生職場体

験・３年生修学旅行のまとめと、３年生は京都の宿で作成した漆器の絵付、美術部・華道部など多くの作品が、保護

者や地域の皆様からお褒めの言葉をいただいています。 

閉会式で、吹奏楽部の発表を例に挙げて次のようなお話をしました。異なる多くの音色の楽器で自分の担当パート

を演奏し、それを「合わせる」ことで、一つの音色では表現できない重みや厚みが生まれます。合唱曲も、クラスも

これからみなさんが出会う多くの人たちとのグループ（集団）だって同じです。 

一人一人が自分の良さや特長を活かし、苦手とする部分はそれを得意とする仲間にサポートしてもらい、人と人と

が支え合うことで、よりよい信頼関係が生まれ、すばらしいクラス（集団）ができあがってくるのです。 

それからもう一つ。１年生と２年生に伝えたいことがあります。それは、３年生の合唱・部活の演技や演奏・教科

等の展示物の質の高さについてです。３年生も１年生の頃は今年度発表したようなクオリティではなかったはずで

す。その時の３年生の取り組む姿勢や作品から、３年生の真剣な思いを感じ取って受け継いだ結果が今年の発表に

「繋がった」のです。   

楽しかった学芸祭でも、馬東の文化は３年生から下級生へと確かに伝承されました。 

３年生のみなさん、お疲れさまでした。そして、ありがとうございました。 

最後に各クラスから選出された文化祭実行委員のみなさん、みなさんのおかげで第６５回学芸祭は楽しく価値ある

ものになりました。よくがんばってくれました。ありがとうございます。実行委員としてがんばったことを自信とし

てこれからも多くの場面で力を発揮し、より大きく成長していってほしいと思います。 

また、ご観覧いただいた保護者・地域の皆様、受付等でお力添えいただいたPTAの皆様に感謝申し上げます。 

地域・家庭・学校を結ぶ学校だより 
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＜ 学芸祭当日の様子 ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
＜ 後期委員会について ＞ 

 １０月１８日（月）生徒会朝礼で生徒会役員、各専門委員会委員長の任命式が行われました。 

  馬込東中学校の伝統を引き継いでいく大切な時間でもありました。２年生が中心となり学校の顔として活動 

していくこととなります。わからないことは３年生に相談して、１年生に協力してもらいながら学校を盛り上

げてくれることを期待しています。 

 
＜ アルミ缶回収運動 ＞ 

１０月７日（土）に今年度２回目のアルミ缶回収運動を実施しました。 

生徒会の呼びかけに２年生約２０名ほどが参加してくれました。次回は 

1月２０日（土）１年生を中心に回収運動がありますので、ご協力をお願 

いします。 

 

＜ いのちの講演会 ＞ 

大田区では１２月４日から１１日までを生命尊重週間としています。人権についての理解を深め、生命、

人権を尊重する心を育てることを目的としています。その取組として本校では「いのちの講演会」を開催

します。ぜひご来校ください。 

１ 日 時  令和５年１１月２８日（火） １４：３０～１５：２０ 

       受付開始 １４：２０～（体育館：部活門よりお入りください） 

２ 場 所  本校体育館 

３ 講 演  「生きる力をつけるには」  

講師  元ボクシング世界チャンピオン 現助産師  富樫 直美 氏 

＜ 表彰 ＞ 

薬物乱用防止ポスター  

２年３組 仲村 好之輔 さん  池上警察署 署長賞 


